



Très chères sœurs,

en la solennité des Saints Apôtres Pierre et Paul, le 29 juin 2024, à 18h28, Jésus Maître a visité la Communauté Divin Maître de Mexico (Mexique), appelant définitivement notre sœur à lui.

SR M. JOSEFINA – SOCORRO DE LA ROSA RIVERA
née le 8 janvier 1938 à Cuijingó (Mexique)

Issue d'une famille profondément catholique, pleine de foi et animée par des valeurs inspirées de l'Évangile, la petite fille a été baptisée le 3 juillet de la même année dans la paroisse du Sagrario Metropolitano de la Cathédrale de Mexico. Elle est la troisième des sept enfants nés du mariage de M. Juvencio De La Rosa et de Mme Andrea Rivera, personnes exemplaires dans l'éducation de leurs enfants et dans la transmission de la foi.

À l'âge de 19 ans, le 18 novembre 1956, elle entre dans la Congrégation de la Communauté de Mixcoac, Mexico. C'est une jeune femme travailleuse avec de bons principes humains et religieux. Son curé la présente ainsi : « *Depuis que je l'ai rencontrée, elle s'est distinguée par sa piété et par le souci qu'elle avait des choses qui concernent le culte de Dieu. Je peux vous assurer que je la crois suffisamment apte à servir Dieu .* » Elle rejoint ainsi le groupe des treize premières jeunes Mexicaines en formation, accueillies par les Sœurs Disciples Italiennes, missionnaires au Mexique depuis la fondation.

Sr M. Josefina dit que ce fut un moment d'accueil joyeux, car « *nous sommes venues chercher Jésus Maître, nous nous sommes préparés à être et à appartenir uniquement et exclusivement à Dieu, avec une formation simple mais profonde dans la prière et la contemplation Apostolique* ». Après avoir terminé le noviciat, elle fit sa profession religieuse le 6 janvier 1960 dans la maison du Divin Maître à Mexico. ET le 6 janvier 1965, elle fit sa profession perpétuelle à Staten Island (USA).

Elle a accompli la mission de Sœur Disciple en honorant et en servant le Maître Jésus vivant dans l'Eucharistie, dans le sacerdoce et dans la prière liturgique avec générosité et amour en différents lieux et époques.

De 1960 à 1961, après sa Profession, elle fut envoyée pour collaborer au Centre d'Apostolat Liturgique de Mexico. La même année, elle est envoyée comme missionnaire aux États-Unis pour collaborer dans les communautés de la Société Saint-Paul, où elle restera jusqu'en 1968,



dans différentes villes : Derby et Canfield. Elle dit que « *ce furent des années de joie, de sacrifice, d'adaptation pour la langue, au milieu, aux gens, au climat. Une chaîne entrelacée dans le silence, dans la douleur, dans un abandon total soutenu par la foi, mais toujours aimante.* » À la fin de cette mission, elle retourna au Mexique pour collaborer au service sacerdotal à la Maison Saint Paul, à Mexico et à San Pedrito, Tlaquepaque, Jal., jusqu'en 1970. Ce furent des années de grande joie et de bonheur et de grand accueil au Séminaire Paulinien. L'année suivante, en 1971, on lui demande d'assumer le rôle de formatrice des postulantes.

En 1972, elle reçoit un nouvel appel missionnaire : elle se rend à Sydney, en Australie, pour collaborer avec la Société Saint-Paul. « *Avec l'aide de Dieu et la compagnie des sœurs australiennes, j'ai accompli mon travail dans le service sacerdotal avec enthousiasme. Et l'espoir.* » En 1976, elle retourna dans son pays natal et en 1979, elle fut supérieure locale dans la communauté Saint Paolo de Guadalajara. De 1980 à 1983, elle a collaboré au CAL de Mexico et ensuite (1983 – 1987) elle a été conseillère locale dans la communauté Divino Maestro de Mexico.

En 1987, elle part en Espagne pour collaborer au CAL de Madrid. Elle expérimente fortement l'accueil des sœurs : « *La confiance dans la responsabilité confiée, l'éloignement de ma terre, de ma famille et de la communauté que je quittais, ne faisaient qu'un dans la prière et dans l'offrande quotidienne. Oh, quelle paix et sérénité ! Un apostolat réalisé et vécu avec une conscience et une responsabilité renouvelées, une nouvelle expérience de fraternité .* » Elle s'exclamait : « *Quand Dieu prépare, les choses vont mieux* ».

De retour chez elle en 1992, elle collabore à l'atelier de broderie de Mexico jusqu'en 1994, puis est transférée à Aguascalientes dans la communauté du noviciat de la Société de San Paul. De 1996 à 1999, dans la même ville, elle a été appelée à servir comme supérieure locale dans la communauté du Bienheureux Timoteo Giaccardo et de 1999 à 2003, elle a été nommée conseillère provinciale. Par la suite, de 2003 à 2007, elle a collaboré intensément au CAL d'Aguascalientes et, de 2007 à 2009, elle a coordonné la même communauté en tant que supérieure locale.

A la fin de cette période, elle retourne à Mexico, dans la communauté Divino Maestro, à l'atelier de broderie pendant un an. Avec le même enthousiasme qui l'a toujours caractérisée, elle part pour la maison Saint Paul de Taxqueña, Mexico (2010-2012), et dans la période suivante (2012-2014), elle est supérieure locale dans la communauté Divino Maestro de Monterrey, puis dans la communauté du Bienheureux Timoteo Giaccardo d'Aguascalientes, y restant jusqu'en 2016. La même année, on lui demande une autre obédience : collaborer à la cuisine de la Communauté du Divin Maître, San Pedrito, Tlaquepaque, Jal., un apostolat qu'elle porte avec dévouement. Enfin, en 2017, elle retourne dans la communauté Divin Maestro, à Mexico, pour collaborer à nouveau à l'atelier de broderie.

Sr M. Josefina appréciait infiniment la compagnie des sœurs de la communauté. Surtout ces dernières années, sa présence transmettait la paix et la sérénité dans l'appel du Seigneur. Elle avait l'esprit très clair : elle connaissait par cœur l'histoire de nos débuts au Mexique. C'était

quelqu'un à qui nous faisons constamment référence dans l'histoire. Une de ses préoccupations était de laisser des écrits dès le début pour que les nouvelles générations puissent savoir comment notre Congrégation a grandi et s'est développée au Mexique. Dans l'atelier de broderie, elle était très accueillante envers les jeunes qui entraient dans la Congrégation ; elle avait beaucoup de patience pour enseigner l'art de la broderie, ainsi que l'art culinaire, et aimait transmettre tout ce qu'on lui demandait. Étant la première sœur, elle a apprécié toutes les réalisations de la Congrégation et a beaucoup souffert en traversant des moments difficiles.

Au cours de la dernière décennie de sa vie, des symptômes d'ostéoporose sont apparus, entraînant un durcissement d'une artère cardiaque. Ceci a progressivement déclenché d'autres complications telles qu'une insuffisance pulmonaire et une insuffisance rénale. Les sœurs s'occupaient d'elle avec beaucoup de délicatesse, jour et nuit. Elle répondait en les remerciant pour chaque geste attention qu'elle recevait. Elle a conclu son pèlerinage terrestre avec le réconfort de l'onction des malades et entourée des prières de la communauté.

Dans ses écrits, elle résume elle-même sa vie : *« Le bonheur d'être une Sœur Disciple, la joie de ma consécration, la grâce du charisme que j'essaie de vivre chaque jour au mieux selon mes capacités, avec le désir et le souci que chaque jour soit meilleur. Il ne me reste plus qu'à incliner la tête devant Jésus et à dire : merci Jésus pour tout, surtout pour ton amour. Pardonne-moi pour tout ce que j'aurais pu faire et que je n'ai pas fait, car je ne suis pas la disciple que tu attends de moi. Pleine de confiance et en compagnie de Marie, votre Mère et ma Mère, je continue mon chemin jusqu'à vous atteindre . »*

Nous accueillons ses paroles fraternelles et recevons cet héritage exemplaire qu'elle a laissé à toutes les sœurs de la Province du Mexique. Nous espérons qu'elle puisse intercéder également pour la visite fraternelle du gouvernement général, qui est sur le point de commencer, afin qu'elle marque un progrès dans la sainteté et l'apostolat pour toutes.

Rome, le 1er juillet 2024

Sr. M. Micaela Monetti

Sr M. Micaela Monetti

